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ATA N.º 5/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 23 DE JANEIRO DE 2017 

 

Aos vinte e três dias do mês de janeiro do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António 

José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Alteração ao alvará de loteamento n.º 5/06, relativo ao loteamento urbano sito 

no Lagido/Pedras Muitas, nos Casais do Baleal, requerida pela empresas Penichelar - Compra e 

Venda de Imóveis, L.da – Pelouro do Urbanismo; ----------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Empreitada de requalificação dos espaços exteriores envolventes a quatro 

bairros sociais: Coosofi, Senhor do Calvário, Vale Verde e Fernão de Magalhães – Pelouro do 

Planeamento;-------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Memorial evocativo dos presos políticos da Fortaleza de Peniche – Pelouro da 

Cultura;--------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Protocolo celebrado entre o Município de Peniche e o Instituto de Gestão 

Financeira da Segurança Social, I.P., relativo à gestão dos Abrigos dos Pescadores da ilha da 

Berlenga – Pelouro Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Alteração da titularidade do arrendamento de um fogo, sito no Edifício 

Coosofi, em Peniche, para Manuel Monteiro Duarte Lopes, e definição do valor da renda – Pelouro 

da Solidariedade Social; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Atribuição de talhões da Horta Comunitária de Peniche para o ano de 2017 – 

Pelouro da Solidariedade Social; -----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Regulamento do Conselho Municipal de Segurança – Pelouro da Proteção 

Civil;----------------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Doação de presépio por Ana Sousa Sobral – Pelouro da Cultura; ----------------  

 ------------------- 9) Fornecimento de energia elétrica aos estabelecimentos comerciais do Parque 

Municipal de Campismo e Caravanismo – Pelouro do Parque de Campismo; ------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 10) Instalação de um painel publicitário, na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, 

requerida pela empresa Justdive Atividades Marítimas, L.da – Pelouro das Atividades Económicas; 

 ------------------- 11) Ocupação de espaço público para a realização de um rasteio auditivo, na 

Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Hempathy Voices, L.da, com 

isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas; --------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  
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 ------------------- 12) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santo Antão, e 

de arraial, em Bufarda, requerido pelo Centro Social da Bufarda, com isenção de taxas – Pelouro 

das Atividades Económicas; -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de São Sebastião, 

e de arraial, na vila da Serra d'El-Rei, requerido pela Serrana – Associação Desportiva, Cultural e 

Recreativa, com isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas; -----------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Comparticipação nos encargos com a utilização de transportes públicos, no 

âmbito da rede de transportes escolares, por Beatriz Albino Marques – Pelouro da Educação; ----  

 ------------------- 15) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de um 

estágio da Equipa Nacional de Surf - Juniores – Pelouro das Atividades Económicas; --------------  

 ------------------- 16) Atribuição de apoio ao Agrupamento de Escuteiros 1228 de Atouguia da 

Baleia, para a realização de uma atividade de comemoração do seu XIV aniversário, na cidade de 

Évora – Pelouro das Atividades Económicas; --------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Atribuição de apoio para a realização do XVII Encontro dos Ex-Combatentes 

do Batalhão de Caçadores 1984 (Guiné) – Pelouro da Cultura; ------------------------------------------  

 ------------------- 18) Atribuição de apoio à Freguesia de Peniche para cumprimento de 

compromisso assumido pelo Município de Peniche aquando da construção do edifício sede das 

antigas freguesias da cidade de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias; -------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a dezembro de 2016, e fundos disponíveis 

referentes a dezembro de 2016 e a janeiro de 2017 – Pelouro das Finanças; --------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Coorganização entre o Município de Peniche e o Península de Peniche Surf 

Clube de Peniche do evento desportivo Peniche Bodyboard Meeting by Montepio – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------------- 21) Associação Proferrel (Comissão de Festas de Ferrel de 2016). -----------------   

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram quinze horas e quarenta minutos, 

encontrando-se na sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---  

A senhora Vereadora Cristina Leitão só participou na reunião a partir das dezassete horas e 

quarenta minutos, tendo chegado imediatamente antes do início do período da ordem do dia. -----   

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Ana Isabel Nunes e Pedro Ferreira, Chefe do 

Gabinete de Apoio à Presidência e Técnica Superior e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, e os senhores Francisco 

Silva, Chefe da Divisão de Obras Municipais, durante o período de antes da ordem do dia, José 

Ribeiro Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe de Divisão e Técnica Superior de Arquitetura da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante o período de antes da ordem do dia e 

durante a apreciação e votação dos pontos um e dois da ordem do dia, e Rui Venâncio, Técnico 

Superior de Arqueologia, durante a apreciação e votação do ponto três da ordem do dia. -----------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 62/2016, 63/2016, 64/2016, 66/2016 e 67/2016, 

da reunião extraordinária realizada no dia 5 de dezembro de 2016, e das reuniões ordinárias 

realizadas nos dias 5, 12, 19 e 28 de dezembro de 2016, tendo sido dispensada a sua leitura por os 

respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas 

participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes nas 
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reuniões a que elas respeitavam, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento 

Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. -------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Informou que seria efetuado um ensaio da gravação da reunião, como forma de apoio à elaboração 

das atas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Deu nota do falecimento do antigo Secretário-geral da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, associando-se ao sentimento coletivo de pesar pelo seu falecimento. ------------------  

Deu conta dos desenvolvimentos no processo de reabilitação da embarcação do Salva-vidas. -----  

- No dia 18 de janeiro, celebrou a última, de um conjunto de escrituras, referentes aos edifícios da 

Rua 13 de Infantaria. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 19 de janeiro, participou numa reunião na Comunidade Intermunicipal do Oeste, onde 

estiveram representados os Municípios de Peniche, Lourinhã, Óbidos e Bombarral, com território 

no Planalto das Cezaredas, a propósito da intervenção a realizar no Planalto das Cezaredas. -------  

- No dia 19 de janeiro, participou na sessão de apresentação do Barómetro LEME, sobre a 

economia do mar, promovida pela PWC, que decorreu no Pavilhão do Conhecimento, com o 

envolvimento da Ciência Viva, e que contou com a presença da senhora Ministra do Mar e 

Secretários de Estado das Pescas e Ordenamento do Território. Coordenou um workshop sobre 

mar e ambiente. --------------------------------------------------------------------------------------------------   

- No dia 20 de janeiro, participou no programa da Antena 1, Portugal em Direto, que se realizou 

na fortaleza, junto com o Assessor do senhor Ministro da Cultura e o Diretor do Museu do Aljube. 

- No dia 21 de janeiro, a convite da professora Ana Abrunhosa, e em conjunto com os senhores 

Presidentes da Câmara do Fundão e Águeda, participou numa sessão de apresentação daquilo que 

são os domínios de intervenção de cada um, que se realizou na Faculdade de Economia, da 

Universidade de Coimbra. -------------------------------------------------------------------------------------            

  

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 16 a 23 de janeiro do 

corrente ano: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

- Na reunião de equipa sobre a sessão de Inovação em Rendas de Bilros, agendada para sábado, 

dia 28 de janeiro, pelas 15h00, na sala do serviço educativo/ formação do Museu da Renda de 

Bilros. Esta sessão pretendeu sensibilizar os seus destinatários para as questões à adoção de 

práticas inovadoras no contexto da Renda de Bilros e contou com a Prof. Dra. Carla Lobo, da 

Escola Superior de Arte e Design de Caldas da Rainha e com a Dra. Cristina Barradas do 

Modatex – Centro de Formação Profissional da Indústria Têxtil, Vestuário, Confeção e Lanifícios;  

- Na reunião com a equipa técnica municipal sobre a realização de uma ação de formação 

modular integrado na medida Vida Ativa – Emprego Qualificado em Confeção e Desenvolvimento 

de Projetos I, II e III. Este curso surge no âmbito do Protocolo Estabelecido entre a Câmara 

Municipal de Peniche e o Modatex e pretende aliar a renda de Peniche aos projetos desenvolvidos. 

Destina-se a adultos ativos desempregados, detentores do 12º ano de escolaridade.  
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- Na reunião de organização da 38.ª Corrida das Fogueiras e 17.ª Corrida das Fogueirinhas, 

agendadas para 24 de junho de 2017;  

- Na reunião com a equipa municipal de toponímia;  

- Nas iniciativas integradas no âmbito da Festa em Honra de S. Sebastião, na Serra D’El Rei;  

- No tradicional almoço-convívio da Festa em Honra de Santo Antão, em Bufarda. 

Dar conta que as intervenções associadas à melhoria da rede viária estão em curso, tendo sido 

terminada a pintura horizontal da Avenida Mariano Calado. Seguem-se a Avenida Paulo VI; Rua 

13 de Infantaria; Avenida do Porto de Pesca; Estrada municipal de Atouguia da Baleia/Ferrel e 

S. Bernardino/ Alto do Veríssimo.» --------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se ao voto de pesar e às felicitações. -----------------------------------------------------------  

- Agradeceu o convite que lhe foi endereçado pelo Centro Social da Bufarda, para estar presente 

no almoço convívio. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 16 de janeiro, participou na reunião do Executivo do Conselho Local da Ação Social, para 

preparação do Conselho de Ação Social, a realizar-se no dia 26 de janeiro, pelas 21h00. -----------  

- No dia 17 de janeiro, esteve presente na reunião do Associativismo, que teve como objetivo fazer 

a avaliação da aplicação do regulamento e planificação para o ano de 2017. --------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se às felicitações, já endereçadas. ---------------------------------------------------------------  

- Destacou o convite endereçado para estarem presentes no almoço de confraternização, que 

marcou a Festa de Santo Antão, na localidade de Bufarda.  ----------------------------------------------  

- Associou-se ao voto de pesar. -------------------------------------------------------------------------------  

- Informou de um ruído intenso, proveniente de um equipamento do Porto de Pesca, que incomoda 

os moradores da zona da Prageira. O senhor Presidente da Câmara disse que iria aguardar 

informação mais detalhada relativamente a este assunto e que, possivelmente, o ruído seria 

proveniente da plataforma de pescado, existente no interior do Porto de Pesca.  ---------------------  

- Deu conta do estado extremamente degradado, em que se encontra o piso da Rua das Acácias, 

na localidade de Casais do Júlio, que não permite o acesso à última habitação da rua. O senhor 

Presidente da Câmara disse que o senhor Vice-Presidente da Câmara iria acompanhar a situação. 

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se ao voto de pesar, pelo falecimento o senhor Armandino Cardoso, pai do colega 

André Cardoso. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Felicitou a Comissão de Festas e o Centro Social da Bufarda, pela Festa de Santo Antão e pelo 

convite que lhe foi endereçado. -------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao processo n.º 107/16, em nome de Nuno Miguel Silva Costa, para construção 

de um armazém destinado ao apoio da atividade pecuária e pastorícia produção e recolha de leite 

da espécie caprina, questionou, uma vez mais, por não ter obtido resposta na reunião anterior, se a 

entrega dos documentos em falta, cuja entrega, por parte do requerente, estava prevista para o final 

do mês de Dezembro, já foi efetuada, por forma a dar-se seguimento ao processo. O senhor 

Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, disse 

que a entrega dos documentos em falta ainda não havia sido concretizada e que a esposa do senhor 

Nuno Costa, já havia sido contactada, no sentido de apresentar os documentos solicitados pela 

APA, tendo a mesma referido, já ter dado instruções ao técnico responsável pelo projeto, para 

tratar do assunto. O senhor Presidente da Câmara sugeriu que o senhor Arquiteto Ribeiro 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 23.01.2017 * Livro 108 * Fl.44 

Gonçalves fizesse, no dia seguinte, um contacto direto com o técnico, deixando transparecer a 

preocupação da Câmara Municipal com o assunto. --------------------------------------------------------  

- Sobre a construção de um passeio pedonal junto à EN 247, no Alto Veríssimo, tornejando para a 

Rua Principal, em Bufarda, questionou se já se obteve alguma resposta, por parte das 

Infraestruturas de Portugal, relativamente ao estudo enviado. A senhora Arquiteta Etelvina Alves, 

Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, deu conta 

de que o processo se encontrava em seu poder para análise, uma vez que, são colocadas algumas 

questões, por parte da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, e que continuam a aguardar 

resposta das Infraestruturas de Portugal. --------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à questão do Taskareia, havia sugerido que a Doutora Fernanda Paula Oliveira 

emitisse um parecer sobre o assunto, questionando novamente, se essa solicitação já foi efetuada 

e quando. O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, disse que a consulta à Doutora Fernanda Paula Oliveira ainda não havia sido 

efetuada, por se aguardar o parecer da CCDR, todavia, o parecer da APA condiciona bastante a 

continuidade da proposta, porque foi analisada ao abrigo do POOC atual, podendo haver alterações 

quando o POC sair, assim, na sua perspetiva, deveria ser definida qual a questão concreta, a colocar 

à Doutora Fernanda Paula Oliveira. O senhor Presidente da Câmara deu conta de que a Doutora 

Fernanda Paula Oliveira e o Professor Jorge Carvalho estariam em Peniche no dia 7 de fevereiro 

de 2017. Solicitou que se preparasse todo o processo, por forma a que o assunto do Taskareia fosse 

incluído na lista de assuntos a tratar com a Doutora Fernanda Paula Oliveira. Apelou ao 

Departamento Administrativo e Financeiro e Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que 

preparassem com a maior brevidade a informação que já deveria ter sido endereçada ao 

concorrente, informado das razões que estão subjacentes ao atraso que se verifica com o processo. 

- Solicitou aos serviços uma informação, onde conste as utilizações da Casa Mortuária, no ano de 

2016. Disse que esta é uma questão que tem que ser analisada pela Câmara, numa perspetiva mais 

profunda, uma vez que se trata de um investimento recente, que a não ter sido efetuado naquela 

construção, teria sido utilizado numa outra coisa, que poderia servir outras necessidades e 

aspirações da população de Peniche e do concelho. Sugeriu que se discutisse o assunto, por forma 

a verificar qual a solução para ultrapassar esta situação. O senhor Presidente da Câmara disse 

não conseguir compreender a atitude unilateral da Igreja Católica, em investir noutros locais, por 

considerarem incompatíveis, as condições atualmente existentes, devendo, por isso, ser promovida 

uma reunião com a Paróquia para se tentar perceber, qual o caminho e adaptações necessárias, 

para que os compromissos firmados sejam honrados. Anunciou que, se esta questão não for 

dirimida, no quadro local, deverá ser colocada superiormente com as estruturas hierárquicas da 

Igreja. Informou que iria agendar uma reunião com o Padre Diogo, e que iria apelar para que se 

fizesse acompanhar das pessoas que, à data, acompanharam toda a situação. Disse que, 

posteriormente, informaria do resultado desta diligência. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

informou que em 2015/2016, a casa mortuária foi utilizada 185 vezes, o que considera um número 

significativo. Disse concordar com o que foi proposto pelo senhor Presidente da Câmara e sugeriu 

que na reunião, também, estivesse presente o senhor Presidente da Junta de Freguesia da 

Conceição, de então. O senhor Vereador Jorge Gonçalves esclareceu que as utilizações da casa 

mortuária são significativas porque se juntaram dois anos, pois a utilização desta tem vindo a 

decrescer desde a adaptação da Igreja de Santa Ana, para os mesmos fins. Relembrou a intervenção 

que fez na reunião de 11 de julho, e a sugestão que fez de se agendar uma reunião para discussão 

desta temática com a Paróquia. -------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou como é que se atrai e apoia o investimento, se ao fim de um ano e meio, a Câmara 

Municipal, ainda não conseguiu elaborar e discutir as bases da hasta pública para a venda do lote 

de terreno existente no Casal Moinho. O senhor Presidente da Câmara disse estar a ser preparada 

a avaliação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Reiterou a solicitação que já havia efetuado, na reunião anterior, para que fosse disponibilizada 

à Câmara Municipal, uma informação sobre a forma como os serviços efetuaram a tramitação da 

carta remetida pela empresa Auto-Júlio, relativa ao processo de alienação de uma parcela de 

terreno, sita junto à Rua da Prageira, em Peniche, para instalação de um posto de abastecimento 

de combustíveis de baixo custo. O senhor Presidente da Câmara disse ser um dos pressupostos, 

fazer-se a avaliação, para se verificar qual a forma de afetação do terreno à função proposta pela 

Auto-Júlio. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu a questão a Praça Jacob Rodrigues Pereira, dizendo que se mantem tudo na mesma 

situação, no que toca à solução alternativa de deslocalização dos táxis e ao cronograma da obra. O 

senhor Presidente da Câmara disse aguardar a apreciação da Diretora Geral do Património 

Cultural, para que os serviços, com base nessa apreciação, possam apresentar o cronograma. -----  

- Disse que a Câmara Municipal quando avançou para a solução de colocação de balizadores, no 

Largo 5 de Outubro, Largo D. Pedro V e Rua José Estevão, foi na perspetiva da abertura daqueles 

espaços ao trânsito, assim, questionou porque continuam os sinais de trânsito proibido, os carros 

a passar e a estacionar, em locais que o próprio projeto prevê, e a PSP a multar. Disse ser uma 

intervenção que tinha, também, como objetivo a valorização do local, do ponto de vista comercial, 

mas, que não está a ter os efeitos pretendidos. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que a 

intervenção que estava prevista para os espaços Largo 5 de Outubro e D. Pedro V, encontra-se 

executada, faltando apenas o mobiliário urbano e a colocação de sinalização, que permita a 

utilização do arruamento. O senhor Engenheiro Francisco Silva, Chefe da divisão de Obras 

Municipais, prestou alguns esclarecimentos relativamente ao assunto. O senhor Presidente da 

Câmara disse que a orientação é no sentido dos serviços implantarem a sinalética de sentido único 

que está subjacente ao plano e remoção da sinalética existente. Solicitou ao senhor Vice-Presidente 

da Câmara que, de uma forma articulada com a DOM e a Proteção Civil, fizesse uma clarificação 

sobre a situação da Rua Garrett, como resposta à questão colocada pelo senhor Vereador Jorge 

Gonçalves. -------------------------------------------------------------------------------------------------------    

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos já endereçados, nomeadamente, ao voto de pesar pelo falecimento do 

senhor Armandino Cardoso, tendo enviado um abraço forte à família. ---------------------------------  

- Manifestou regozijo pelo teste que se efetuou, de gravação da reunião, e fez votos para que este 

sistema, mais do que uma forma de apoio à elaboração das atas, aligeire e agilize o processo de 

elaboração. Disse considerar que a ata deveria ser muito mais reduzida do que aquilo que é 

atualmente, que poderá ser apenas a sumula da reunião, com as deliberações, e as gravações serem 

partilhadas publicamente, através de uma plataforma, como forma de aproximação das decisões e 

discussões à comunidade. Numa ótica de transparência, disse julgar que esta metodologia poderia 

ter muito sucesso. O senhor Presidente da Câmara disse ter tomado nota do espírito que o senhor 

Vereador entende que deve ser utilizado, com estas gravações. -----------------------------------------  

- Manifestou a sua apreensão relativamente à questão da constituição do grupo de trabalho, que 

tarda em ser concretizada e às conclusões desse mesmo grupo, uma vez que, não existe a garantia 

que essas conclusões sejam apresentadas no dia 25 de abril, solicitando ao senhor Presidente da 

Câmara que, junto do Ministério da Cultura, diligencie o reforçar a ideia e o compromisso do 

Ministério ter essas conclusões, até à data, anteriormente referida e que levou a Câmara Municipal 

a anuir ao Acordo firmado. O senhor Presidente da Câmara relembrou a sua participação num 

programa da Antena 1, que se realizou na fortaleza, Portugal em Direto, junto com o Assessor do 

senhor Ministro da Cultura e o Diretor do Museu do Aljube e os pressupostos que ali foram 

colocados. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  .   

- Disse ter sido informado que a Escola Básica Integrada 1, 2, 3 de Peniche, não tem ecopontos no 

seu interior e que seria importante, tendo em conta o volume de resíduos produzidos, e pela 
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importância que tem do ponto de vista pedagógico, acautelar o incentivo aos alunos, para 

efetuarem a separação dos lixos.  -----------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou os compromissos que já foram assumidos pelo responsável do Pelouro das Obras 

Municipais, relativamente à intervenção no terreno, cuja propriedade é do senhor João Maciel, sito 

na Rua Jangada de Pedra, em Peniche, do qual cedeu uma parte para benfeitorias, que julga ser um 

assunto que já está a atingir os limites da sensatez, manifestando-se preocupado com o 

protelamento sistemático do assunto. Sublinhou a importância da concretização desta intervenção, 

sob pena da Câmara Municipal ser responsável por algum acidente que ali possa ocorrer. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara esclareceu que, segundo o projeto, não estão previstos passeios, mas 

sim, zonas de estacionamento. Como solução alternativa, sugeriu a cedência de terrenos para 

construção de passeios. O senhor Engenheiro Francisco Silva, Chefe da divisão de Obras 

Municipais, deu conta do acordo celebrado entre o proprietário do terreno em causa e a Câmara 

Municipal, bem como, dos compromissos da Câmara. Fez um ponto de situação relativamente ao 

assunto. O senhor Presidente da Câmara solicitou que lhe enviassem a informação apresentada. 

O senhor Vereador Filipe Sales disse desconhecer o teor do compromisso assumido, e o que estava 

contemplado no memorando de entendimento entre o proprietário do terreno e a Câmara. Disse 

concordar com o senhor Vice-Presidente da Câmara, quando diz que tem que se pensar numa outra 

solução que privilegie a segurança rodoviária das crianças que frequentam a escola ali existente. 

Deu conta de ter passado junto ao terreno em causa e de lhe ter parecido uma obra inacabada, razão 

pela qual colocou a questão. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou quantos exemplares do livro do Comandante Raúl Patrício Leitão foram adquiridos, 

tal como vem sendo hábito, sempre que existem livros que se reportam ao concelho de Peniche, e 

onde se encontram. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços do Departamento 

Administrativo e Financeiro que verificassem a sequência dada à orientação emanada sobre este 

assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se existia alguma novidade, relativamente à notificação ao incumpridor da concessão 

municipal, que tem uma avolumada dívida. O senhor Presidente da Câmara disse que, para que 

se concretizasse a notificação ao incumpridor, queria que este assunto fosse colocado como um 

dos assuntos prioritários, na relação com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes, uma vez que já havia ficado 

inventariado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou relativamente à reserva de lugares de estacionamento, na Rua Marquês de Pombal, 

junto ao antigo edifício da PSP, que a Acompanha solicitou. Disse estranhar que o assunto não 

esteja presente na reunião de câmara, tendo em conta a urgência com que o assunto foi colocado.  

A senhora Vereadora Clara Abrantes disse que estavam reunidas as condições para apresentar o 

assunto na próxima reunião. -----------------------------------------------------------------------------------    

- Manifestou a sua preocupação pelo avançado estado de vetustez e degradação que o imóvel com 

os n.os 30 a 36, na Rua José Estevão, em Peniche, apresenta, para além do foco de insalubridade 

que constitui. O senhor Presidente da Câmara informou que já havia transmitido aos serviços. -  

- Solicitou esclarecimentos relativamente às movimentações existentes na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, que lhe suscitaram a ideia de que a praça iria ser alvo de uma intervenção, no âmbito da 

sinalização horizontal. Disse considerar surreal, uma vez que, se encontra perspetivada uma 

intervenção, para aquele local, que envolve a mudança do piso. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara esclareceu o senhor Vereador, dizendo que não iria realizar-se qualquer intervenção no 

perímetro da obra perspetivada, até porque não faria qualquer sentido. Deu conta de uma pré 

marcação dos locais, onde as intervenções iriam decorrer. -----------------------------------------------   

  

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 
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deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Alteração ao alvará de loteamento n.º 5/06, relativo ao loteamento urbano sito no 

Lagido/Pedras Muitas, nos Casais do Baleal, requerida pela empresas Penichelar - Compra e 

Venda de Imóveis, L.da – Pelouro do Urbanismo: --------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 50/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 5/06, apresentado em 28 de outubro 

de 2016, em nome de Penichelar - Compra e Venda de Imóveis, Lda., que consiste na alteração 

do polígono de implantação da garagem do lote 11 e no aumento da área da cave do lote 30, do 

loteamento urbano sito no Lagido – Pedras Muitas, em Casais do Baleal, ao abrigo do disposto 

no n.º 8 do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, nas condições do parecer 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 12 de janeiro de 2017.» 

(Doc.29 DPGU L18/01) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Empreitada de requalificação dos espaços exteriores envolventes a quatro bairros sociais: 

Coosofi, Senhor do Calvário, Vale Verde e Fernão de Magalhães – Pelouro do Planeamento: -  
Deliberação n.º 51/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, referente à empreitada de requalificação dos espaços exteriores 

envolventes a quatro bairros sociais: Coosofi, Senhor do Calvário, Vale Verde e Fernão de 

Magalhães, na próxima reunião da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

3) Memorial evocativo dos presos políticos da Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: -----  
Deliberação n.º 52/2017: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor, dos membros da 

Câmara Municipal eleitos pela Coligação Democrática Unitária e pelo Partido Socialista, e dois 

votos contra, dos senhores Vereadores do Partido Social Democrata, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se 

arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea ee) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove os termos da anteproposta 

da primeira fase (elemento escultórico exterior) do Memorial dos Presos Políticos de Peniche, a 

implantar no espaço da Fortaleza de Peniche, apresentada pelo escultor José Aurélio.» ----------  

Os senhores Vereadores do Partido Social Democrata entregaram a seguinte declaração de voto:  

«Declaração de voto 

Os vereadores do PSD, Filipe Sales e Cristina Leitão, votaram contra a proposta para o Memorial 

evocativo dos presos políticos da Fortaleza de Peniche, porque discordarem quanto ao método, 

ao procedimento e ao custo. 

Para o PSD, a construção do memorial nunca esteve em causa, sendo justo e importante para o 

perpetuar de uma memória que se pretende que não seja esquecida pelas gerações vindouras. 

Todavia consideram os vereadores que: 

1. O custo deste memorial não é irrelevante para os cofres da autarquia, precisamente quando 

ouvimos recorrentemente o Presidente da Câmara dizer que os recursos da autarquia são finitos 

e escassos, e por isso mesmo há várias prioridades a observar para cada € 45 000 gastos pela 
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autarquia; 

2. Não foi considerada na proposta quaisquer formas alternativas de financiamento para o 

memorial, como havíamos proposto e como era também defendido pelo escultor José Aurélio, no 

sentido de ter também outras entidades com disponibilidade para em parceria executar este 

memorial, aliviando o encargo da autarquia mas, acima de tudo, permitindo a execução de um 

memorial mais completo, nomeadamente com a inscrição no local dos nomes dos presos políticos, 

que não será presente no memorial aqui proposto.» (Doc.30 NIPG 972/17) --------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

4) Protocolo celebrado entre o Município de Peniche e o Instituto de Gestão Financeira da 

Segurança Social, I.P., relativo à gestão dos Abrigos dos Pescadores da ilha da Berlenga – 

Pelouro Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 53/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência na deliberação da Câmara Municipal, tomada na sua reunião realizada no dia 12 

de setembro de 2016, deliberação n.º 1456/2016, e da comunicação do Instituo de Gestão 

Financeira da Segurança Social, I.P., a qual a Câmara Municipal tomou conhecimento na sua 

reunião realizada no dia 16 de janeiro de 2017, deliberação n.º 41/2017, proponho que a Câmara 

Municipal delibere renovar o protocolo celebrado com aquela entidade que tem por objeto a 

gestão dos Abrigos do Bairro dos Pescadores da Ilha da Berlenga, até final do ano de 2018, nos 

termos em que o mesmo está redigido.» (Doc.31 NIPG 6620/12) ---------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

5) Alteração da titularidade do arrendamento de um fogo, sito no Edifício Coosofi, em Peniche, 

para Manuel Monteiro Duarte Lopes, e definição do valor da renda – Pelouro da Solidariedade 

Social: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 54/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 18 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do setor de Planeamento e Intervenção Social, que se anexa, 

propõe-se à Câmara a Municipal alteração de titularidade e definição do valor de renda em 

Regime de Arrendamento Apoiado para a Habitação, do fogo sito no Edifício Coosofi, Rua Fonte 

da Nora, Letra A – 3.º Direito – Frente, com base na Lei n.º 32/2016, de 24 de agosto, que procede 

à primeira alteração à Lei n.º 81/2014, de 19 de dezembro, nos termos disposto no artigo 23.º da 

Lei n.º 75/2003, de 12 de dezembro.» (Doc.32 NIPG 898/17) -------------------------------------------  

 

6) Atribuição de talhões da Horta Comunitária de Peniche para o ano de 2017 – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 55/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 17 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o relatório técnico anexo e no cumprimento do Regulamento Municipal da Horta 

Comunitária de Peniche n.º 5155/2013, proponho que a Câmara Municipal, no uso das suas 

competências, atribua 28 de talhões de cultivo aos candidatos abaixo mencionados, devendo 

preceder a audiência prévia dos interessados. 

Listagem Preliminar: Andreza Manuel Lemos, António Conceição Silva, António de Almeida 
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Sequeira, António Manuel Rodrigues Delgado, Duarte António Pereira de Barros, Edite Duarte 

Constantino, Flávio José Ferreira Pereira, Felismino Ramos Fernandes, Gerné de Aragão 

Martins 

João António dos Santos Anastácio, João Carlos Guimarães Mota Terrinca, João Carlos Lemos 

Barata, João Inácio Louraço Soares, João José de Almeida Leitão, João Manuel Ferreira da 

Conceição Botequilha, Jorge Manuel Correia Soeiro, José Alberto Teixeira Fernandes, José 

António Marques, Judith Jurema Gomes, Lúcia Maria Lemos Barata Fernandes, Luísa Maria 

Conceição Barata, Manuel José Paraíso Pereira, Maria da Conceição da Silva Rosário Pacheco, 

Maria Fernandes, Maria Filomena Duarte Ferreira Alexandre, Maria do Rosário Cerdeira Dias, 

Rui Brás e Sílvio dos Santos Gomes.» -----------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação 

deste assunto. (Doc.33 NIPG 1022/17) ----------------------------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

7) Regulamento do Conselho Municipal de Segurança – Pelouro da Proteção Civil: -------------  
Deliberação n.º 56/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 18 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Sem prejuízo de nos termos do artigo 6.º da Lei n.º 33/98, de 18 de julho e da alínea i) do n.º 2 

do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, competir à Assembleia Municipal 

elaborar e aprovar o Regulamento do Conselho Municipal de Segurança, no uso da competência 

prevista na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

apresento proposta de Regulamento do Conselho Municipal de Segurança para aprovação e 

remessa à Assembleia Municipal.» ---------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação 

deste assunto. (Doc.34 NIPG 20494/16) ---------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

8) Doação de presépio por Ana Sousa Sobral – Pelouro da Cultura: --------------------------------  
Deliberação n.º 57/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea j) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a doação da peça “Presépio 

Penicheiro”, da autoria de Ana Sobral.» -------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação 

deste assunto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara informou que, em nome do Município, iria agradecer a peça doada 

e que iria divulgar a doação no sítio do Município na Internet. (Doc.35 NIPG 937/17) -------------  

 

9) Fornecimento de energia elétrica aos estabelecimentos comerciais do Parque Municipal de 

Campismo e Caravanismo – Pelouro do Parque de Campismo: ---------------------------------------  
Deliberação n.º 58/2017: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor, dos membros da 

Câmara Municipal eleitos pela Coligação Democrática Unitária e pelo Partido Socialista, e duas 

abstenções, dos senhores Vereadores do Partido Social Democrata, aprovar a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 18 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que 

se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------  
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«Considerando a informação do Chefe da Divisão de Energia e Ambiente, de 19 de dezembro de 

2016 e respetivo aditamento referente ao fornecimento de energia elétrica aos estabelecimentos 

comerciais do Parque Municipal de Campismo e Caravanismo, na qual informa que o Município 

forneceu energia elétrica ao arrendatário no período compreendido entre 28 de maio de 2015 a 

24 de outubro de 2016, data em que o arrendatário concretizou a ligação da energia elétrica por 

fornecedor certificado, e que o Município deverá ser ressarcido do valor correspondente. 

Considerando que não existe qualquer histórico de consumo de energia para as novas instalações, 

não comparável com os consumos e potência contratada para as antigas instalações, proponho 

que se proceda à cobrança dos valores em causa utilizando como referência a faturação da EDP 

ao arrendatário referente ao período de novembro de 2016 a maio de 2017 e, duas vezes, ao 

período de junho de 2017 a outubro de 2017.» (Doc.36 NIPG 981/17) --------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales disse já ter abordado este assunto, relatando os factos, por 

considerar um desrespeito para com todos os munícipes, a forma como estava a ser gerida a 

concessão do Parque de Campismo Municipal, ou seja, o fornecimento de energia elétrica era 

efetuado, indevidamente, através da própria rede do Parque de Campismo. Alertou para o facto de 

uma estimativa ter uma margem de erro bastante elevada e por isso não ser simples calcular os 

consumos efetuados, não sendo por isso, possível ressarcir os munícipes, do consumo efetuado 

indevidamente, da rede do Parque Municipal de Campismo. --------------------------------------------     

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

10) Instalação de um painel publicitário, na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, requerida 

pela empresa Justdive Atividades Marítimas, L.da – Pelouro das Atividades Económicas:--------  
Deliberação n.º 59/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, referente à instalação de um painel publicitário, na Rua Dr. Ernesto 

Moreira, em Peniche, requerida pela empresa Justdive Atividades Marítimas, L.da, na próxima 

reunião da Câmara Municipal. (NIPG 14304/16) ----------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales disse que o assunto apresentava duas dimensões, primeiro o facto 

da estrutura não poder ser viabilizada nas circunstâncias em que se encontrava, por estar muito 

destacada, não permitir a ventilação dos vãos, dificultar a leitura da fachada e por chocar 

arquitetonicamente com todo o espaço envolvente. Recordou que, na altura, estes argumentos 

mereceram uma espécie de contraditório, por parte dos Vereadores do PSD, porque, se por um 

lado, estes argumentos são coerentes, numa edificação no centro da cidade, numa zona industrial, 

parece-lhes que, ao invés de dificultar a leitura da fachada e de chocar, do ponto de vista 

arquitetónico, acaba por organizar o espaço e valorizar toda a imagem que a zona industrial possui 

atualmente, e a taxa que teria que ser cobrada de 36,00 euros m2/ano, que também lhes parece um 

valor demasiado avultado, quando estabelecido um paralelismo entre os painéis publicitários e a 

ocupação de via pública para implementação de esplanadas. Referiu ainda, o facto dos 

prevaricadores permanecerem impunes. ---------------------------------------------------------------------    

 

11) Ocupação de espaço público para a realização de um rasteio auditivo, na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Hempathy Voices, L.da, com isenção de 

taxas – Pelouro das Atividades Económicas: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 60/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma Hempathy Voices, L.da, por requerimento, registado nestes 

serviços no dia 13 de janeiro de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças 

e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 16 de janeiro de 2017, proponho que se autorize a 
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emissão de uma licença para ocupação da via pública, nos termos dos artigos 11.º e 84.º do 

mencionado diploma legal (RPOEP), para a realização da Ação de Rastreio Auditivo Gratuito, a 

realizar na placa central da Praça Jacob R. Pereira, nesta cidade, no dia 28 de janeiro de 2017, 

entre as 09:00 e as 20:00 horas. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de uma ação com 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a referida firma do pagamento de taxas pelo 

solicitado licenciamento.» (Doc.37 NIPG 695/17) --------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

12) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santo Antão, e de arraial, em 

Bufarda, requerido pelo Centro Social da Bufarda, com isenção de taxas – Pelouro das 

Atividades Económicas: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 61/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 17 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo Centro Social da Bufarda, por requerimento, registado nestes 

serviços a 6 de janeiro de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e 

Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 16 de janeiro de 2017, e a falta de tempo útil para 

apreciação do pedido pelo Executivo, proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 

17 de janeiro de 2017, que autorizou a emissão de licença de recinto improvisado, nos termos dos 

artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para a realização da Festa 

Anual com baile, no pavilhão do Centro Social da Bufarda, sito na Rua da Associação, em 

Bufarda, nos dias de 20 a 23 de janeiro de 2017, autorização prévia para lançamento de artefactos 

pirotécnicos, nos termos do artigo 29.º do DL 124/06, de 28 de junho e autorização para 

realização de Procissão Religiosa, entre as 16:00 e as 17:30 horas, nos termos do Art.º 7.º do 

Dec. Reg. N.º 2-A/2005, de 24 de março. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar o Centro Social da Bufarda do pagamento de taxas 

pelo licenciamento da Festa Anual, a realizar nos dias de 20 a 23 de janeiro de 2017, em Bufarda.» 

(Doc.38 NIPG 305/17) -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de São Sebastião, e de arraial, 

na vila da Serra d'El-Rei, requerido pela Serrana – Associação Desportiva, Cultural e 

Recreativa, com isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas: ---------------------------  
Deliberação n.º 62/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 17 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela “Serrana” Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, de Serra 

d’El-Rei, por requerimento, registado nestes serviços a 4 de janeiro de 2017, considerando a 

informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 16 de 

janeiro de 2017, e a falta de tempo útil para apreciação do pedido pelo Executivo, proponho que 

seja ratificado o meu despacho, datado de 17 de janeiro de 2017, que autorizou a emissão de 

licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, 

de 29 de setembro, para a realização da Festa Anual com baile, em Serra d’El-Rei, nos dias de 

20 a 22 de janeiro de 2017, autorização prévia para lançamento de artefactos pirotécnicos, nos 

termos do artigo 29.º do DL 124/06, de 28 de junho e autorização para realização de Procissão 
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Religiosa, no dia 22 de janeiro de 2017, às 16:00 horas, nos termos do Art.º 7.º do Dec. Reg. N.º 

2-A/2005, de 24 de março. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a “Serrana” Associação Desportiva, Cultural e 

Recreativa, de Serra d’El-Rei, do pagamento das respetivas taxas.» (Doc.39 NIPG 175/17) ------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

14) Comparticipação nos encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede 

de transportes escolares, por Beatriz Albino Marques – Pelouro da Educação: --------------------  
Deliberação n.º 63/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 17 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o parecer do Pelouro da Educação, datado de 16 de janeiro de 2017, que se anexa, 

proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea hh) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe nos encargos com a 

utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, da aluna Beatriz 

Albino Marques, residente em Serra d`El-Rei, a fim de poder frequentar o 5.º ano na Escola Básica 

D. Luís de Ataíde, em Peniche.» (Doc.40 NIPG 805/17) -------------------------------------------------  

 

15) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de um estágio da 

Equipa Nacional de Surf - Juniores – Pelouro das Atividades Económicas: ------------------------  
Deliberação n.º 64/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a solicitação da Federação Portuguesa de Surf e a informação do Centro de Alto 

Rendimento, datada de 13 de janeiro de 2017, que se anexa, relativa ao apoio logístico para o 

estágio da Equipa Nacional de Surf - Juniores, no âmbito da captação de novos atletas para a 

equipa nacional e simultaneamente da preparação para o próximo campeonato do Mundo de Surf 

– Juniores. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal, 

nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. 

Considerando que a atividade tem início no dia 18 de janeiro de 2017 e que já não há tempo útil 

para incluir o assunto na ordem do dia da próxima reunião da Câmara Municipal, que se realizará 

no dia 16 de janeiro de 2017. 

Proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 13 de janeiro de 2017, pelo qual atribuí 

o apoio logístico à Federação Portuguesa de Surf para a realização do Estágio da Equipa 

Nacional de Surf - Juniores, no uso da prorrogativa prevista no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.» (Doc.41 NIPG 815/17) ----------------------------------------  

 

16) Atribuição de apoio ao Agrupamento de Escuteiros 1228 de Atouguia da Baleia, para a 

realização de uma atividade de comemoração do seu XIV aniversário, na cidade de Évora – 

Pelouro das Atividades Económicas: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 65/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 18 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o pedido do Agrupamento de Escuteiros 1228 Atouguia da Baleia solicitando a 

utilização do autocarro municipal para a realização de uma atividade de comemoração do seu 
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XIV aniversário, na cidade de Évora, nos dias 13 e 15 de janeiro.  

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando que a atividade terá início no dia 13 de janeiro de 2017, e que, por já não haver 

reunião da Câmara Municipal antes da realização da atividade, no uso da prorrogativa prevista 

no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizei, por meu 

despacho de 12 de janeiro de 2017, o aluguer dos referidos autocarros para a realização do 

Agrupamento de Escuteiros 1228 Atouguia da Baleia na atividade supracitada, conforme previsto 

na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho 

que a Câmara o ratifique.» (Doc.42 NIPG 19529/16) ----------------------------------------------------  

 

17) Atribuição de apoio para a realização do XVII Encontro dos Ex-Combatentes do Batalhão 

de Caçadores 1984 (Guiné) – Pelouro da Cultura: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 66/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea ee) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove o apoio à realização de 

iniciativa associada ao almoço de Ex-Combatentes do Batalhão de Caçadores 1894 – Guiné, a 

ter lugar no dia 27 de maio de 2017.» (Doc.43 NIPG 970/17) ------------------------------------------  

 

18) Atribuição de apoio à Freguesia de Peniche para cumprimento de compromisso assumido 

pelo Município de Peniche aquando da construção do edifício sede das antigas freguesias da 

cidade de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 67/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 18 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que o Município, aquando da construção do edifício sede das antigas freguesias 

da cidade de Peniche, por deliberação da Câmara Municipal, de 30 de dezembro de 1997, assumiu 

um compromisso com o Senhor José Manuel Costa, no sentido de efetuar a construção de uma 

garagem e armazém até ao valor de, à data, 850 000 escudos, e que esse compromisso nunca foi 

concretizado; 

Considerando que, a não concretização deste compromisso, resultou no impedimento em fazer os 

acabamentos da parede do Edifício, o que, com o passar dos anos, conduziu a sucessivas 

infiltrações em duas das suas salas; 

Considerando que o Senhor José Manuel Costa já não tem interesse na construção das 

dependências, pretendendo, apenas, que o Município proceda à impermeabilização do seu terraço 

e colocação de piso; 

Considerando que o valor estimado dos trabalhos a realizar ascende a 6970,00 euros, acrescido 

de IVA, conforme orçamento apresentado; 

Considerando que o Município não tem disponibilidade para realizar as obras por meios 

próprios; 

Considerando que existe dotação orçamental na rubrica 08050102 – Transferências para 

Freguesias; 

Considerando que a Freguesia de Peniche manifestou disponibilidade para realizar as 

intervenções em causa, e que há a concordância do Senhor José Manuel Costa; 

Proponho que a Câmara Municipal, a fim de dar cumprimento ao compromisso assumido em 1997 

e criar condições para reparar a parede do edifício sede da atual Freguesia de Peniche, atribua 

um subsídio à Freguesia de Peniche no valor de 8573,00 euros para que esta proceda à 

impermeabilização e colocação do piso no terraço do Senhor José Manuel Costa e ao reboco e 
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pintura da parede do edifício sede da Freguesia.» (Doc.44 NIPG 3724/16) --------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

19) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a dezembro de 2016, e fundos disponíveis referentes a 

dezembro de 2016 e a janeiro de 2017 – Pelouro das Finanças: ---------------------------------------  
Deliberação n.º 68/2017: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a dezembro de 2016, e fundos disponíveis 

referentes a dezembro de 2016 e a janeiro de 2017. (NIPG 936/17) ------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

20) Coorganização entre o Município de Peniche e o Península de Peniche Surf Clube de 

Peniche do evento desportivo Peniche Bodyboard Meeting by Montepio – Pelouro das 

Atividades Económicas: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 69/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o e-mail do Península de Peniche Surf Clube, datado de 18 de janeiro de 2017, 

relativa à realização do Peniche Bodyboard Meeting by Montepio, em Peniche, proponho que a 

Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos do n.º 4 da Cláusula Primeira do 

Protocolo de Cooperação celebrado entre o Município de Peniche e o Península de Peniche Surf 

Club, no dia 5 de agosto de 2013, autorize que o Município participe na coorganização do evento 

desportivo denominado Peniche Bodyboard Meeting by Montepio, a realizar nos dias 28 e 29 de 

janeiro, inseridas no Peniche Náutico 2016, nos termos da informação n.º 2/17 do Centro de Alto 

Rendimento, datada de 19 de janeiro de 2017.» (Doc.45 NIPG 969/17) -------------------------------  

 

21) Associação Proferrel (Comissão de Festas de Ferrel de 2016): ----------------------------------  
Deliberação n.º 70/2017: O senhor Presidente da Câmara informou que os membros da 

Associação Proferrel (Comissão de Festas de Ferrel de 2016) estariam presentes na próxima 

reunião da Câmara Municipal. (NIPG 917/17) -------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 71/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a minuta 

da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei 

número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezanove horas e quinze minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da 

qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se 

passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número 

setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, 

Técnica Superior do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. -------------------------  
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APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

1 de março de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 


